

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah peneliti lakukan, dan telah terurai dalam bab sebelumnya, mengenai peran IPAKARUMI dalam melakukan pemberdayaan terhadap keluarga dan mantan pekerja migran di Kecamatan Gumelar Kabupaten Banyumas. Maka dengan ini, kesimpulan yang akan peneliti paparkan adalah sebagai berikut:

1. Paguyuban IPAKARUMI berperan dalam melakukan pemberdayaan kepada keluarga dan mantan pekerja migran di Kecamatan Gumelar dengan memberikan modal dalam berwirausaha, menyediakan tempat untuk bersosialisasi, menyediakan pendidikan wirausaha bagi anggota dan bimbingan belajar secara gratis bagi anak pekerja migran, dan menyediakan layanan informasi dan layanan migrasi.
2. Peran pemberdayaan IPAKARUMI diwujudkan dalam bentuk menumbuhkembangkan keterampilan usaha keripik cantir, pembekalan keterampilan pembuatan tas rajut, bimbingan belajar secara gratis bagi anak pekerja migran, dan pemanfaatan limbah plastik sebagai kerajinan tangan.
3. Kendala yang dihadapi paguyuban IPAKARUMI dalam melakukan pemberdayaan kepada keluarga dan mantan pekerja migran berupa meningkatnya harga kebutuhan pokok, modal yang minim dan kurangnya akses pemasaran produk, sumberdaya manusia yang terbatas, dan kurangnya transparansi keuangan. yang diharapkan mampu memberdayakan keluarga dan mantan pekerja migran supaya bisa menjadi mandiri, seperti yang dilakukan oleh IPAKARUMI yang konsen terhadap pemberdayaan keluarga dan mantan pekerja migran di Kecamatan Gumelar Kabupaten Banyumas.

B. Rekomendasi

Dari berbagai informasi yang peneliti dapat dari hasil penelitian, terdapat beberapa permasalahan yang menjadi catatan bagi peneliti yang mana hal tersebut menjadi dasar peneliti untuk memberikan masukan dan usulan guna memajukan program pemberdayaan yang dilakukan paguyuban IPAKARUMI terhadap keluarga dan mantan pekerja migran di Kecamatan Gumelar Kabupaten Banyumas. Peneliti berharap saran yang diberikan bisa menjadi bahan pertimbangan.

1. Perlu adanya perhatian khusus dari pemerintah setempat untuk mengembangkan lebih lanjut program pemberdayaan kepada keluarga dan mantan pekerja migran di Kecamatan Gumelar Kabupaten Banyumas.
2. Bagi pengurus IPAKARUMI agar terus memberikan pelatihan dan pemahaman kepada keluarga dan mantan pekerja migran di Kecamatan Gumelar Kabupaten Banyumas, guna menciptakan idea-idea kreatif untuk membuat produk bisnis yang bisa dijalankan oleh anggota.
3. Perlu adanya pengkaderan yang sistematis dan transparansi keuangan yang baik.

